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大野市教育委員会４月定例会 次第

令和６年４月２４日（水）午後３時３０分～

大野市役所 大会議室

１ 開会

会議録署名人 馬道委員 松谷委員

２ ３月定例会の会議録の承認について

３ 教育長重要事項報告

４ 議事

議案第３９号 大野市福井大学教職大学院派遣事業補助金交付要綱の一部を

改正する要綱案

議案第４０号 大野市学校運営協議会委員の任命について（専決事項の報告)

議案第４１号 大野市結の故郷伝統文化認証審査会委員の選任について

議案第４２号 地域学校協働活動推進員の選任について

５ 付議事項

１）令和６年３月第４３８回大野市議会定例会の結果について 資料１

２）大野市通学区域審議会への諮問について 資料２

３）大野市通学区域審議会の委員構成について 資料３

４）５月行事予定について 資料４

６ その他

１）大野市立学校改修実施設計業務委託プロポーザルの実施状況について

資料５

２）３月の業務報告について 資料６

３）令和６年度教育委員会人事異動について 資料７

４）その他

７ 閉会
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＜出席者＞

教育長 久 保 俊 岳

委 員 馬 道 保

委 員 松 谷 由 美

委 員 松 田 輝 治

委 員 羽 生 たまき

事務局（説明者） 事務局長 横 田 晃 弘

教育総務課長 土 蔵 郁 代

学校教育審議監 山 川 龍 一

こども支援課長 山 崎 勝 彦

生涯学習・文化財保護課長 佐々木 伸 治

（書 記） 教育総務課課長補佐 森 永 奈緒子

＜傍聴者＞ なし
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【開会】

【教育長】ただいまから大野市教育委員会４月定例会を開会する。

【教育理念唱和】

【会議録署名人】

【教育長】本日の会議録署名人は、馬道委員、松谷委員にお願いする。

【３月定例教育委員会会議録の承認について】

【教育長】事前にお送りした会議録案について、ご意見、ご質問等があればお願

いする。

――＜意見・質問なし＞――

【教育長】３月定例会会議録については事務局からの提案どおり承認してよろし

いか。

――＜異議なし＞――

【教育長】事務局の提案どおり承認する。

【教育長重要事項報告】

【教育長】本日は、教育委員会３課の本年度の重要施策について申し上げる。

教育総務課は本年度も確かな学力を育む学校と安心して通える学校の２本

柱で魅力ある学校づくりに継続して取り組む。本年度の特徴的な点は、教育

総務課指導主事が福井大学教職大学院で学びながら、福井大学教授と連携し

市全体の校内研究のレベルアップを図り確かな学力の向上を目指す。

安心して通える学校づくりについては、中学校２校に教員経験を持つ校内

サポートルーム支援員を配置し、不登校傾向にある生徒や教室に居づらい生

徒に対し、教室とは違う別の居場所をつくり、学習や教育相談などの支援を

行う。

他に、令和８年度の小学校の再編に向けた準備、部活動の休日の地域移行、

有終東小学校の通学区域の検討、乾側小学校の校舎、幼稚園舎･プールの解体、

有終南小学校グラウンドの芝生化工事などを進める。

こども支援課は、（仮称）大野市こども・若者計画を策定する。国が定めた

こども大綱と今後策定される県のこども計画を勘案し、第２期子ども・子育

て支援事業計画の改訂にあわせ、子どもの貧困対策と子ども・若者育成支援

を包括した計画を策定する。

屋内型子どもの遊び場については、令和７年１月の落成に向け、改修工事

と並行して施設の愛称とロゴマークも決定する。

また、「こどもまんなかフェス」と称し、ライオンズクラブや菓子組合と連

携し、「学び」と「遊び」と「体験」をコンセプトとした１日限定のフェスを

開催する。同日開催の消防フェスティバルと同時に開催し内容の充実を図る。
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保育業務支援システムと放課後児童クラブ入退室管理アプリの保護者や保育

士等の満足度調査を行い、運用面の改善点を検証する。

生涯学習・文化財保護課は、引き続き「学びと遊びと体験の広場」を教育総

務課、こども支援課と連携して開催し、長期休業中の子どもたちの居場所を

確保する。

市制施行７０周年、金森長近公生誕５００年を記念し、大野市文化財保存

活用地域計画を積極的に推進する。能登半島地震による大野城跡石垣崩落箇

所も早期に修復する。

第四次大野市子ども読書活動推進計画の推進に当たり、特に夏休み宿題支

援事業などを通して、図書館を身近に感じてもらうことを意識して進める。

学校部活動への参加が柔軟になってきている中、中高生を対象に図書館部へ

の参加を募ったり、小学生も含めて図書館でのボランティア活動等を積極的

に働きかけていく。

【議事】

【教育長】議案第３９号 大野市福井大学教職大学院派遣事業補助金交付要綱の

一部を改正する要綱案について、事務局の説明をお願いする。

――＜教育総務課長説明＞――

【教育長】議案第３９号についてご意見、ご質問等があればお願いする。

――＜意見・質問なし＞――

【教育長】議案第３９号について、事務局の提案どおり承認してよろしいか。

――＜異議なし＞――

【教育長】議案第３９号について、事務局の提案どおり承認する。

議案第４０号 大野市学校運営協議会委員の任命について（専決事項の報

告）について、事務局の説明をお願いする。

――＜教育総務課長説明＞――

【教育長】議案第４０号についてご意見、ご質問等があればお願いする。

――＜意見・質問なし＞――

【教育長】議案第４０号について、事務局の提案どおり承認してよろしいか。

――＜異議なし＞――

【教育長】議案第４０号について、事務局の提案どおり承認する。

議案第４１号 大野市結の故郷伝統文化認証審査会委員の選任について、

事務局の説明をお願いする。

――＜生涯学習・文化財保護課長説明＞――

【教育長】議案第４１号についてご意見、ご質問等があればお願いする。

――＜意見・質問なし＞――

【教育長】議案第４１号について、事務局の提案どおり承認してよろしいか。

――＜異議なし＞――

【教育長】議案第４１号について、事務局の提案どおり承認する。

議案第４２号 地域学校協働活動推進員の選任について、事務局の説明を

お願いする。

――＜生涯学習・文化財保護課長説明＞――

【教育長】議案第４２号についてご意見、ご質問等があればお願いする。
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【松田委員】開成中学校区が３人、陽明中学校区が１人という人数の違いには、

何か理由があるのか。

【生涯学習・文化財保護課長】開成中学校は、各小学校区から１名ずつ選出され

たと考えており、学校からの推薦があった方々を候補としている。

――＜その他意見・質問なし＞――

【教育長】議案第４２号について、事務局の提案どおり承認してよろしいか。

――＜異議なし＞――

【教育長】議案第４２号について、事務局の提案どおり承認する。

【付議事項】

【教育長】付議事項１）令和６年３月第４３８回大野市議会定例会の結果につい

て、事務局の説明をお願いする。

――＜教育委員会事務局長説明＞――

【教育長】ご意見、ご質問などがあればお願いする。

――＜意見・質問なし＞――

【教育長】付議事項１）については、以上とする。

付議事項２）大野市通学区域審議会への諮問について、事務局の説明をお

願いする。

――＜学校教育審議監説明＞――

【教育長】ご意見、ご質問などがあればお願いする。

――＜意見・質問なし＞――

【学校教育審議監】本日の定例会で諮問書の素案を付議事項として提示させてい

ただいたので、来月の定例会では、この案を議案として提出させていただく。

【教育長】付議事項２）については、以上とする。

付議事項３）大野市通学区域審議会の委員構成について、事務局の説明を

お願いする。

――＜学校教育審議監説明＞――

【教育長】ご意見、ご質問などがあればお願いする。

――＜意見・質問なし＞――

【学校教育審議監】来月の定例会では、それぞれの推薦団体から推薦された委員

の任命についての議案を提出させていただく。

【教育長】付議事項３）については、以上とする。

付議事項４）５月行事予定について、事務局の説明をお願いする。

――＜各課長説明＞――

【生涯学習・文化財保護課長】行事予定の追加をお願いしたい。５月１８日午後

１時から５時２０分まで、大野市博物館講座を行う。今回は「大野城下町を

守っていた史跡 金森長近公から土井氏まで受け継がれた想い」と題して、

城下町に関する史跡巡りを行う。

【馬道委員】連合体育大会の時期が、９月上旬から１０月下旬に変更されたと聞

いているが、変更した理由を教えてほしい。

【学校教育審議監】熱中症対策が一番大きな理由である。９月上旬に連合体育大

会を行うこと、それに向けて夏休み中に練習を行うことによる熱中症のリス

クを減らすため、開催時期を変更した。
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【馬道委員】連合音楽会との日程調整はできているのか。

【学校教育審議監】双方の実行委員会にも確認し、了承を得ている。

【教育長】その他ご意見、ご質問などがあればお願いする。

――＜その他意見・質問なし＞――

【教育長】付議事項４）については、以上とする。

【その他】

【教育長】その他１）大野市立学校改修実施設計業務委託プロポーザルの実施状

況について、事務局の説明をお願いする。

――＜教育総務課長説明＞――

【教育長】ご意見、ご質問等があればお願いする。

――＜意見・質問なし＞――

【教育長】その他１）については、以上とする。

その他２）３月の業務報告について、説明は省略するが、ご意見、ご質問

等があればお願いする。

――＜意見・質問なし＞――

【教育長】その他２）については、以上とする。

その他３）令和６年度教育委員会人事異動について、事務局の説明をお願

いする。

――＜教育総務課長説明＞――

【教育長】ご意見、ご質問等があればお願いする。

――＜意見・質問なし＞――

【教育長】その他３）については、以上とする。

その他４）その他で、事務局から何かあるか。また、委員からも何かあれ

ばご発言いただきたい。

【生涯学習・文化財保護課長】２点お願いしたい。１点目は、奥越史料の３７号

が発刊されたので１冊ずつ配布させていただいた。執筆は、大野市文化財保

護審議委員の方々、また県の文化財保護審議委員で建築の専門家の方で、大

野市の文化財の修復に携った報告などを掲載させていただいている。大野市

歴史博物館で、今年度から販売させていただく。

２点目は、本日県の教育委員会が開催されているが、そこで承認いただけ

れば県指定の文化財が１件増える見込みである。名称はまだ仮称ではあるが、

下打波の「トチノキ・ケヤキ・イタヤカエデ群生林」である。山林約６４０

０平方メートル、大体の面積では６０メートル×１００メートルの範囲だが、

保安林に指定されている場所に、トチノキとケヤキとイタヤカエデの巨木が

群生しているということで、県指定の文化財に指定される見込みである。指

定になれば、大野市の指定文化財数は国県市合わせて１４５件で、天然記念

物は１３件となる。これまで１９件だった県指定の総数は２０件となる。

【こども支援課長】本年度の「大野ですくすく子育て応援パッケージ」を配付さ

せていただいた。表紙の下の部分に「こどもまんなか」のロゴと説明書きを

加えている。ＱＲコードがそれぞれの事業につけてあり、前回まではＱＲコ

ードから担当課のページに飛ぶようになっていたが、今回からそれぞれの事

業のページに飛ぶように、ペーパーとホームページを繋いで情報発信をさせ
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ていただいている。

それから６月頃の予定で、ガイドブックを発行する。子育て応援パッケー

ジには事業の概要しか載せていないが、ガイドブックはそれぞれの事業を詳

しく説明した冊子となるので、出来上がればまたご案内したい。

【教育長】その他で、委員からも何かあればご発言いただきたい。

【松田委員】個人的なことだが、孫が富田小学校と有終南小学校に通っていて、

富田小学校は、年に２回通知表をもらってくる。有終南小学校は年に３回も

らってくる。富田小学校は、１０月と３月にもらえるようだが、学校の方針

で、成績がどうこうというより、子どもが日頃どれだけ頑張っているかとい

うことを保護者とゆっくり話したいということらしい。子どもの日頃の活動

や、いろんな行動について先生と保護者が話して、家庭で気をつけなければ

いけないことなどのアドバイスを先生からもらうという話を聞いた。子ども

の成績とかが心配ではないか聞いたら、別にそれは心配ではなくて、こうい

う方法もあっていいのではないか、先生もゆっくり保護者と話せていいので

はないかという感想だった。やり方は学校に任せているのかもしれないが、

富田小学校がやり始めて何年も経つので、それが良い方向に向かっているの

なら、他の学校も良い点は取り入れるといいのではないかと思う。こどもま

んなか宣言というように、子どものためになるやり方をいろいろ調整しなが

ら進めていってもらえるとありがたいと思う。

【学校教育審議監】保護者に子どもの成績を伝える手段として通知表が作られて

いるので、その様式とか、発行の時期については学校長に委ねているところ

ではあるが、それぞれの狙いやメリットデメリットがあると思うので、校長

会などで、そういうことも共有しながら、自主的な話し合いができると良い

と思う。今のご意見も参考にさせていただいて、また校長会とも協議をして

いけたらと思う。

【馬道委員】インターネットに、民間の企業から学校の教頭になったという方の

意見が載っていて、これまで学校というところは大体踏襲することが多くて、

それでいろいろやってきているのだが、民間から来た立場から言うと、もっ

と無駄なことはしっかりやめて、もっと子どもたちに寄り添った教育ができ

ないか、通知表を３回ではなくてもっと減らしてもいいんじゃないかという

意見が出ていた。保護者と担任がよく話し合う場を設けたりとか、成績をつ

ける期間を減らして、もっと子どもたちに接する時間を多く取るとか、その

ようなメリットもたくさんあるようなので、校長会でそういう話し合いを持

たれると良いかと思う。

【松谷委員】給食費のことで、先日、子どもの通う中学校から給食費の値上がり

の知らせがあり、給食食材の高騰対策ということなので理解していかないと

いけないと思っているが、子どもたちにとっては大事な栄養摂取の給食なの

で、地元の食材を存分に使って、季節を感じられるような添加物のない良い

食品を使用した、安心安全な大野市の食育を続けていただきたいと思う。開

成中学校は上庄中学校と統合したので、上庄中学校の食材を提供していただ

けるという嬉しい報告もあったので、この場で報告させていただく。

【羽生委員】地元の地区からは、中学生が通学する姿が見られなくなってしまっ

た。新しくスタートした中学校２校について、通学や、学校生活や、部活動

など、スムーズなスタートが切れているのか少し心配なので、様子を聞かせ
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ていただきたい。それから、いつも月々の広報と一緒に、集落ごとの回覧の

中に小中学校の学校だよりというのがあった。上庄地区の場合は、開成中学

校に統合されたので、開成中学校で頑張っている上庄地区の子どもたちの様

子を学校だよりで見られると良いのだが、今後はどうなるのか、お聞かせい

ただきたい。

【学校教育審議監】学校だよりについては、学校の方針が大きく変わらない限り

校区に回覧されると思うが、４月に入って、まだ自分も回覧版の中に学校だ

よりを見ていないので、まだ配布されていないのだと思う。

学校の様子だが、入学式の日と始業式の日の２日間、教育総務課の職員を

中心に、開成中学校区、陽明中学校区にそれぞれ分かれてスクールバスの運

行状況の確認に行ってきた。バス停で子どもたちがどういう様子なのか、バ

スがどのように運行しているのかということを確認した。特に２日目は雨天

だったので、雨天の時にどんな状況かということも見ることができ、スムー

ズにスクールバスで通学をしている様子が確認できた。具体的な学校生活に

ついては、まだしっかり把握できていないが、特にゴールデンウィークを挟

むと、子どもたちの人間関係も新たに生まれたり変化があったりすると思う

ので、適宜、確認していきたいと思う。また、この場で報告させていただき

たい。

【閉会】

【教育長】これをもって、大野市教育委員会４月定例会を閉会する。

午後４分２７終了

令和６年４月２４日

（馬道委員）

（松谷委員）


